

Rotary

Yachiyo



イマジン
ロータリー



今回例会行事

テーマ：直前会長幹事慰労会

担当：親睦活動委員会・SAA

次回例会 8月5日

テーマ：クラブ協議会

担当：会長・幹事

◆◆◆◆第2662例会◆◆◆◆

司会 中島貞好

「それでこそロータリー」

お客様

習志野ロータリークラブ

会長 弓削田邦夫様
幹事 渡邊健敏様

青少年交換留学生

Samantha Milan GOREYさん
佐々木 彩心さん

会長挨拶

会長 杉 嶽



皆さん、こんにちは。

先ずは、7月8日に亡くなられた安倍晋三元内閣総理大臣に哀悼の意を込めて黙祷を行います。よろしくお願ひします。

会長挨拶は当分の間ロータリーのことを話

2022-23年度国際ロータリーテーマ

「イマジン ロータリー」

2022-23年度クラブテーマ

「ロータリーを学び、語り、

奉仕を実践していこう。“Think”」

週報 第2663回

2022年7月29日

八千代ロータリークラブ CLUB NO.15070

テーマ：クラブ協議会

担当：会長・幹事

していきたいと思っています。研修会と内容が少しダブる場合があっても良いと思っています。ロータリーを楽しむためにはロータリーをもっと知ることが必要です。ベテラン会員はロータリー暦の短い人達に炉辺会談で伝えていってもらいたい。今年度のテーマは「ロータリーを学び、語り、奉仕を実践していこう。

“Think(各々考えてやろう)”です。

今回は、ロータリー活動で1番大事な例会に関することについて話したいと思います。

●クラブ

「クラブ」とは、同じ目的を持った人の集まりのことです。例えば、サッカー好きの人が集まり技能向上を目指すのがサッカークラブです。囲碁の好きな人が集まり、実力向上と親睦に期待して入会するのが囲碁クラブです。ちなみに夜、お酒や女性の好きな人が集まってきて、楽しい(?)時間を過ごすのがナイトクラブです。

一方、ロータリークラブは、「ロータリーの目的」(Object of Rotary:4つの項目)の推進・達成を目指す人達の集まりです。少なくとも、ロータリーの好きな人が集まってでききたクラブではありません。実際、「入会前からロータリーが好きだった」という人はいないでしょう。もちろん、入会理由の一つに、多少なりとも、ロータリーのステータスに魅力を感じていたことを挙げる人はいるかも知れません。いずれにしても、大部分のロータリアンは、人柄や仕事ぶり、世間の評判などを

見込まれ日頃の人間関係なども絡み、(もしかしたら、言葉巧みに誘われて)ロータリーに入会したというのが実情ではないでしょうか。実際、入会経緯はともかくとして、ロータリーの「クラブとしての素晴らしさ」は、入会してから分かるようになったという人が多いと思います。私も同じです。そもそもロータリーは、「①ロータリアン同士の親睦を基盤に、②立派なロータリアンを育てながら、③価値ある奉仕を通じて、社会に貢献する世界的な団体」であり「ロータリーの目的」には、ロータリアンとしての立派な生き方が記されているのです。こうした「ロータリーの真髄」をクラブの中で学び、仲間と共に語り合い、切磋琢磨し合いながら実践していくこと—、そこに喜びと誇りを感じるようになれば、もう立派なロータリアンだと思います。

●会場監督（SAA）

会場監督（SAA）は、例会やその他の会合で、会場を設営監督し、秩序正しく和やかな雰囲気で会が進行するように努める責任者です。それだけに、会合の前後も含めて、気品と風紀に満ちたスムーズな運営を心がけなくてはなりません。具体的には、座席は足りているか、食事はいきわたっているか、資料は全て配られたか、会場内の備品は片付いたかなどの確認の他、例会中の私語防止、無断退席者への注意などにも気を配るべきでしょう。また、親睦委員と協力しながら、来客や会員を笑顔で親しく迎え入れることも大切な任務です。

SAA の歴史にも、少し触れておきます。SAA は “Sergeant At Arms” の略称で、直訳すれば「武器を携帯した軍曹」となるのでしょうかが、実際には英国の「王室、議会、法廷、社交クラブ等の守衛官」という意味の慣用語です。イギリスやイギリス連邦の各国では、上院に類似の権限をもつ役職として黒杖官（こくじょうかん；The gentleman Usher of the Black Rod）をおいており、アメリカ合衆国では上院と下院のそれぞれに守衛官が置かれている。ロータリークラブが SAA を正式な役職として定めたのは、シカゴ・クラブ創立翌年の 1906 年です。当時、昔からの社交クラブには、会合の秩序維持のために SAA を置く習わしがあり、恐らくそれを真似たのでしょう。最初の SAA は、シカゴ・クラブの最初の「定款」起草者でもあった Paul Harris、Max Wolf、Charles Newton の 3 人です。その後、1908 年頃からはクラブ会員が「親睦・

互恵派」と「奉仕・拡大派」に分かれて、例会の度に激論が交わされるようになったそうですが、恐らく、そんな刺々しい状況の仲裁役も担っていたことでしょう。通常、SAA はロータリークラブのことを熟知した会長経験者が選出されるようです。また、クラブ細則で定めない限り、SAA はクラブのいかなる委員会にも属さない独立した役職です。したがって、助手や代行役として数名の副 SAA を置くことはあっても、役職である以上は、SAA 委員会という組織名称は不適当でしょう。

●国旗掲揚と国歌斎唱

日本のロータリークラブは、例会場には国旗が掲げられ、毎月の第一例会では国歌を斎唱します。第 2 次大戦の開始前後、米国発祥のロータリークラブは米国のスパイではないか、宗教上の秘密結社という疑いを持たれました。その疑いを晴らすため、國に忠誠を誓うことを示す意味で、例会では国旗を掲げ、国歌を歌い、それが習慣化して今に至ったというのが通説です。当時は、例会の度に特高（特別高等警察）が来て、例会を監視したそうです。それだけに、1935 年に作られたロータリーソング、“御國に捧げん我等の業、望むは世界の久遠の平和”という言葉を含む「奉仕の理想」も盛んに歌われたそうです。米国では、集会の場での国旗掲揚や国歌斎唱は一般的です。米国は移民の集まりなので、米国人であるという自覚を持たせるためにも必要なのでしょうか。しかし、最近の米国のロータリークラブでは、例会場に国旗は掲げてあるものの、国歌斎唱やロータリーソング合唱はしなくなったクラブが多いそうです。また、米国以外の外国にても、ロータリークラブの例会で習慣的な国旗掲揚や国歌斎唱、ロータリーソング合唱などはしないクラブが少なくありません。

●点鐘

日本のロータリークラブでは、例会に限らず様々な会合は、点鐘で始まり、点鐘で終わります。外国のロータリークラブでも同様に、例会で点鐘するクラブは少なくありません。外国では例会前に食事をするクラブが多く、食事が終わり、例会を始める切換えの合図として鐘を鳴らすそうです。一方、点鐘の代わりに “Call to Order”、つまり “お静かに願います” の発言で例会が始まるか、発言に続くお祈りの後に例会が始まるクラブもあります。また、点鐘ではなく、木槌を叩くクラブもあるそうです。いず

れにしてもケジメをつけるという意味で、例会では点鐘、または類似の儀式が行われているようです。

日本では、1920年頃、東京クラブの例会で点鐘が行われていて、それを他のクラブが真似ていったのではないかと言われています。当時の日本の学校では、授業の開始・終了時間は鐘を鳴らして知らせる習慣がありました。また、江戸時代はお寺の鐘で時刻が伝えられました。それだけに、開始・終了のケジメをつけるという意味での点鐘は、日本人の習性に合っているのでしょうか。ちなみに、点鐘は英語で Ship's bell や Time bell と言います。その由来は、大航海時代に船上で時間を知らせる鐘 (bell) だったようです。時計がなかった当時、航海の最中に時刻を知ることができたのは、太陽の高度が最大になった正午(12時)だけでした。正午以後は、30分毎に砂時計をひっくり返しながら、時刻を計っていたのです。そして砂時計をひっくり返す 30分毎にタイムベルを鳴らし船内に時間を知らせていました。

幹事報告

幹事 中村 賢治

・7/22 休会。

7/29 直前会長幹事慰労会開催
18:30 点鐘。ハッソノヴィータ。

・今後のコロナ感染状況によっては例会の内容を変更する事もありますが、その都度理事会にて協議しご報告します。

お客様ご挨拶

習志野ロータリークラブ

会長 弓削田邦夫様



前年幹事をやらせて頂きました。本日と同様にお邪魔してご挨拶させて頂く予定でしたが、コロナの影響で急遽キャンセルさせて頂きました。私自身は、これまでメイキャップをしたことが無く、本日が初めての事でございます。お邪魔するにあたり、習志野 RC の先輩から、習志野 RC の例会と違つて、非常に厳粛な例会で、行つたらしくなりますよ、と言われてきましたが、全くその通りでした。本日は非常に勉強になりました。厳粛で例会の重さをひしひしと感じます。これが本当の例会の姿であると感じました。非常に緊張しておりましたが、温かいお出迎えを頂き、気持ちもほぐれてリラックスしてお話ししております。習志野 RC は次年度 60 周年を迎えます。我々として、周年事業の一環としてフィリピンに 31か所ある子ども達の為のティケアセンターにインフラ設備を設置する為に計画しております。6/30 の新聞にも掲載されました。マルコス大統領の就任式での挨拶にインフラ整備に注力するとありました。我々はクラブとして誇りをもって進めていこうと考えております。現時点で R 財団の承認を得ておらず、まだまだ山谷が待ち構えていると思いますが、いい結果を残せるように頑張りたいと思っています。八千代 RC の皆さまから、親クラブという言葉を頂戴しますが、本当の親クラブなのだろうかというジレンマに陥っていましたが、今日この例会に参加して益々感じました。親クラブとしてよりよいクラブを存続する為に頑張りたいと思いますので、お力添えをよろしくお願ひ致します。



- ・地域新聞に災害時パートナーシップ協定締結の記事が掲載されました。
- ・八千代中央 RC 40周年記念式典の写真を希望する方は名前を記入して下さい。
- ・7/23R 財団奨学生カウンセラーオリエンテーションに君塚欣哉会員が参加します。松井さんはアメリカから ZOOM 参加となります。
- ・社会福祉協議会からチャリティゴルフの案内が届きました。
- ・7/28 サマンサさんと佐々木彩心さんが渡米します。お見送りをよろしくお願ひ致します。
- ・7/15 服部八千代市長へ名誉会員のお願いに行きます。
- ・7/16 規定期審議会報告会。会長幹事が ZOOM で参加します。

青少年交換留学生 サマンサさん



皆さんこんにちは。私の名前はサマンサです。アメリカから来ました。日本がとても楽しみです。どうもありがとうございます。

青少年交換留学生 佐々木彩心さん



みなさんこんにちは。7/28 から 8/25 までアメリカのニューヨーク州のサマンサの家にホームステイします。私は中東アジア、ベトナムで日本語教師をしたいという夢を持っています。人種のサラダボールと言われているアメリカで多言語、多文化、多人種が共存している姿を目の当たりにして日本文化、日本語、日本食がどの様な形で確立出来るのかを学びたいと思っています。更に自分のつたない英語でしっかりと沢山の人に沢山の場所でどんな状況でも日本について沢山知って頂ける様に、英語で気持ちが伝わらなくても心で伝わる様に頑張りたいと思っています。どうもありがとうございます。

委員会報告

青少年奉仕委員会 委員長 菊川秀明

サマンサさんと佐々木彩心さんのお見送り
7/28(木) 14:00 成田空港第1ターミナル
南ウイング4階国際線出発ロビー

社会奉仕委員会 委員長 佐々木俊一

社会福祉協議会のチャリティゴルフが開催となります。回覧しますので出欠のご記入をお願いします。
9/12(月) 鷹之台カンツリー倶楽部

親睦活動委員会 委員長 池田 建

テーマ旗へ寄せ書きをお願い致します。

お祝い

本人誕生日： 葉山会員



中島貞好会員



浅野正幸会員



結婚記念日： 池田会員



例会行事 委員会活動計画発表

ロータリー財団委員会委員長 安宅照男

〔基本方針〕RCの個々の会員が世界の人々の健康状態を改善し教育への支援を高め貧困を救済する事を通し、世界理解、親善できるよう奨励する。

〔活動計画〕R財団月間に限らず、R財団についての卓話依頼する。年次基金、恒久基金への寄付協力依頼。R財団の活動に対する理解を深めロータリーの公共イメージを高める。

公共イメージ委員会統括委員長 飯田明彦

〔基本方針〕本年度会長のテーマ「ロータリーを学び、語り、奉仕を実践しよう」から、会員相互の情報の共有を図ると共に、奉仕活動の紹介を通じ、地域社会に於いてRCのイメージ向上に繋がるよう発信して参ります。

〔活動計画〕

1. 公共性の高い行事に協力し、ロータリーのイメージ向上を図ります。
2. ホームページを活用して、広く活動の発信を行い、対外の認知向上に努めます。
3. 週報の作成を行い、会員へ情報の発信をします。
4. 新入会員へ My Rotary の登録推進、会員全体へ利用の促進をします。

会場監督 SAA 正SAA 浅野正幸

〔基本方針〕SAA(Sergeant-at-Arms)はクラブの例会やその他の会合において気品と風紀を守り、例会をはじめとする全ての会議が秩序正しく運営されるよう務めます。また関係委員会と協力し会合がその目的を達成できるよう会場監督を行うと共に、和やかで楽しく親睦的な場になるよう積極的に活動していきます。

〔活動計画〕

1. 例会をはじめとする全ての会議(地区大会・地区協議会等)が秩序正しく運営されるよう会場設営、会場監督を行います。
2. 担当委員会と連絡を密にとり、魅力ある例会になるような設営を心がけます。
3. 来訪のお客様にはおもてなしの心を持って接し、気持ちよくお帰りになっていただけるよう務めてまいります。
4. 新入会員のフォローを忘れず、早期に会員の輪に溶け込めるような雰囲気づくりを目指していきます。

奉仕プロジェクト委員会
統括委員長 遠藤章雄

〔基本方針〕ロータリーの活動を通じて奉仕出来た事をとても光栄に感じております。

奉仕活動の実践によって地域を住みやすく働きやすい場所に変え、世界平和、国際理解を深め、良い場所を作ろう。ロータリーの5つの価値観「奉仕」「親睦」「多様性」「高潔性」「リーダーシップ」はロータリアンの思いが込められている。心をひとつにして奉仕の道を共に進もう。

〔活動計画〕

1. 職業奉仕を強化する。(低下している)
2. ボランティア運動を拡大する。
3. クラブ独自のスタイルを磨いて確立しよう。
4. ロータリアン自身の魅力を高めていこう。

職業奉仕委員会 委員長 日下部良夫

〔基本方針〕コロナ禍が終息しつつある中、経済活動が停滞してまいりました。職業を通じ取引先や地域社会に貢献した職業奉仕ができるように努めます。

〔活動計画〕

1. 第二例会で四つのテストを唱和します。
2. 職業奉仕セミナーに積極的に参加します。
3. 職業奉仕月間では外部講師の卓話を計画します。

社会奉仕委員会 委員長 佐々木俊一

〔基本方針〕社会奉仕委員会は委員のみならず、会員全てがロータリアンとして社会奉仕に寄与できるよう啓蒙を図り、市内各種奉仕団体との相互理解と協力を基に各地域社会の一員として広く奉仕活動を実践していきます。

〔活動計画〕

1. 交通安全運動への参加と協力を行う。
2. 社会福祉協議会の事業への協力を行う。
3. 赤十字の事業に協力する。
4. ふるさと親子祭り、ニューリバーロードレース等の地域事業に積極的に参加する。
5. 災害発生時の人道的支援を行う。

国際奉仕委員会 委員長 寺沢一三

〔基本方針〕国際奉仕委員会は、国際社会の現状を理解すると共に国際社会に対しての奉仕活動を推進する。

〔活動計画〕

1. ロータリー世界大会への参加を出来る限り勧める。
2. 八千代市と国際姉妹都市であるタイラー市(米国)・有効都市であるバンコク市(タイ)との交流事業に協力する。
3. 海外での災害発生時には積極的に支援活動を行う。
4. RCの国際奉仕活動の研究を行う。

青少年奉仕委員会 委員長 菊川秀明

〔基本方針〕当委員会は、次代を担う積極的な意欲のある若者を支援することで、RCの世界的ネットワークを通じて若者に異文化や異なる物の見方と接しさせるこ

とにより多様性を実感させ、相互理解を促すことにより、国際理解、親善、平和の推進といった高邁な理想の実現に間接的に寄与していきます。

〔活動計画〕

1. 青少年の国際交流を通じて、多様性と相互理解に努め、将来の紛争の抑止を目指します。
2. 青少年交換プログラムを推進し、協力体制を整えます。
3. 青少年に関わる他団体・組織と協力をします。
4. RYLA セミナー等、青少年関連プログラムへの参加を会員に依頼します。

米山記念奨学会 委員長 佐久間勇治

〔基本方針〕米山記念奨学会の目的及び意義を会員の皆様に理解して頂き、米山奨学事業に寄付をしていただけるよう協力をお願いする。

〔活動計画〕

1. (10月)に米山記念奨学会の一層の理解を深める。
2. 米山月間委員会に卓話を依頼する。
3. 寄付目標額達成に向け努力する。

会 計

齋藤敏夫

1. 2021-22年度の決算については、栗原会員に監査して頂き、意義、問題ない事を確認しました。

2. 2022-23年度の予算について

本年度の予算は活動計画書の通りです。理事会では四半期ごとの進捗状況を報告しており、都度委員会でのチェックに使って頂ければと思います。会計業務の予算執行に当たりましては会員の皆様のご協力をお願い申し上げます。

監 査

栗原 稔

〔基本方針〕財産の状況を適正に表示していること。会計について適正に行われている事を監査する。

〔活動計画〕RCとしての品格を保った活動を行っているかどうか監査する。

2021-22 決算については、7/1 に帳票と預金通帳を提示頂き監査した結果、適正であった事を報告致します。

プロジェクトY委員会

委員長 杉 昰

このプロジェクトは特別支援学級と合同で実施するプロジェクトであり、2022-23年度 R 財団地区補助金6回目の対象プロジェクト

近隣クラブ例会日

	例会場
火曜日 四街道R.C	四街道ゴルフクラブ
火曜日 八千代中央R.C	ヴィッシュトンホテル・ユーカリ
水曜日 習志野R.C	習志野商工会議所会館
水曜日 佐倉中央R.C	第1ヴィッシュトンホテル・ユーカリ第3夜間オルベート
木曜日 佐倉R.C	フランス料理 シエ・ムラ
木曜日 習志野中央R.C	習志野商工会議所会館

■ クラブ広報委員会 委員長:田村隆治 副委員長:久土地 剛

■ 出席委員長 山浦恭宏 ※欠席の際は必ず火曜日までに出席委員長に連絡して下さい。

■ 例会日 金曜日 12:30~13:30 ■ 例会場 ハッツ・ノウイタ(八千代市緑が丘1-1-1公園都市プラザ 1F)

になりました。八千代市立22小学校の内未実施校6校を順次実施する。実施に当たってはロータリーのイメージ向上の観点からボーリオ根絶のぼりを掲示しボーリオに関するチラシを配布する。各委員は、地域に根差したクラブ、活動であるこの事業の情報共有、広報を心掛ける。

クラブ研修会

リターー 飯生高一郎

8/5と8/26の例会で研修会を実施いたします。会長挨拶では会長が素晴らしいスピーチをしていて、研修会は不要なのではないかと思うほどです。八千代RCビジョン「2030」の4に沿って実施しますので楽しみにして下さい。

～ニコニコ BOX～

¥16,000-

☆53歳になりました。アマチュアゴルフの

シニアまであと2年です。 浅野正幸

☆弓削田会長、渡邊幹事ようこそ。 杉・風間・君塚欣哉

☆委員会活動計画発表よろしく

お願い致します。 杉・菊川

☆サマンサンようこそ日本へ。 江口

☆前回欠席石垣島へ行きました。 石渡

☆ハケ岳ゴルフ有難うございました。遠藤

☆ハケ岳ゴルフ初日7位、 二日目も7位でした。植村

☆ハケ岳有難うございました。中島貞好

☆1日8日の例会休みました。齋藤敏夫

～友愛 BOX～

¥58,000-

☆72歳の年男です。

お祝い有難うございます。 葉山

☆59歳になります。来年還暦。中島貞好

池田

☆弓削田会長、渡邊幹事。サマンサン

佐々木彩心さんようこそ八千代 RC へ

中村・三井・江頭・山浦・君塚桂一

☆委員会活動計画発表よろしくお願ひ

します。日下部・佐久間・朝戸・池田

☆サマンサン日本へようこそ! 彩心さん

気を付けて行ってらっしゃい! 佐々木

☆ハケ岳お世話になりました。 中島仁

☆ハケ岳初日優勝しました。 寺沢

☆ハケ岳2日目優勝しました。 中村

☆遠藤会員ハケ岳お世話になりました。 宮野・松戸・安宅

☆まさかコロナになるとは。。。 稲山

☆梅雨の戻りか、良く降りますね。 古川

☆先週欠席しました。 飯田

	会員 総数	出席 対象者	出席者	%
7 / 15	5 3	4 9	4 3	87.76

7月のロータリーレート 1ドル¥136-